

**Antrag**, eingebracht in der Gemeinderatssitzung vom **16. November 2023** von Klubobmann  
Mag. Alexis Pascuttini

An den  
Gemeinderat der  
Landeshauptstadt Graz

Graz, am 16. November 2023

Betreff: Sachprogramm Grazer Bäche – Rückhaltebecken Fuchsloch/Winkelbach  
**Antrag**

Sehr geehrte Frau Bürgermeister!

Der Winkelbach ist ein linksufriger Zufluss des Thaler Baches und neben dem Erlenbach einer der beiden großen Zuflüsse des Thaler Baches. Zur genauen Lage des Winkelbachs führt Wikipedia aus: Der Winkelbach entspringt im Wald am Südhang der Reinerspitze im Norden der Gemeinde Thal. Er verläuft zunächst als periodisches Gerinne durch einen südostwärts ziehenden Graben und trennt die beiden Weiler Winkel und Oberbichl voneinander. Danach durchquert der Bach Grünland und landwirtschaftliche Nutzflächen, ehe er wieder Siedlungsgebiet erreicht. Nach einer markanten Richtungsänderung durchbricht der Bach auf dem letzten Laufkilometer die Kalkscholle des Grazer Paläozoikums und trennt den Frauenkogel im Norden vom Madersberg im Süden. Die ÖK bezeichnet diesen engen Talabschnitt als Fuchsloch. Nach Bildung der Gemeindegrenze zwischen Thal und Graz-Gösting mündet der Winkelbach im Thaler Graben in den gleichnamigen Bach.

Insbesondere das Fuchsloch wird bei starken Regenfällen und Gewittern vom „tröpfelnden Rinnsal“ zum reißenden Fluss – und leitet Unmengen an Wasser in den Thaler Bach. Wie auch am Erlenbach sieht das Hochwasserrisiko-Management des Bundesministeriums für Landwirtschaft, Regionen und Tourismus die Errichtung eines Rückhaltebeckens vor, die bis nach 2027 umgesetzt werden soll.

In beiden Gebieten braucht es dringend Maßnahmen gegen derartige Überschwemmungen.

Daher stelle ich namens des (Korruptions-) Freien Gemeinderatsklubs nachfolgenden

**Antrag**  
gem. § 17 der GO f. d. Gemeinderat  
der Landeshauptstadt Graz

Der Gemeinderat wolle beschließen:

Die zuständigen Stellen der Stadt Graz werden ersucht zu prüfen, inwieweit die dringend notwendigen weiteren Baumaßnahmen – in concreto Rückhaltebecken - entlang des Thaler Baches, insbesondere beim „Fuchsloch/Winkelbach“ in einem aktualisierten Programm dargestellt und fortgesetzt werden können und ob diese Rückhaltebecken wie vom Hochwasserrisiko-Management des Bundesministeriums für Landwirtschaft, Regionen und Tourismus im Jahr 2015 vorgesehen bis 2027 umgesetzt werden können.